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 朝晩の冷え込みが強くなっ
てきましたが、皆さんいかが
お過ごしでしょうか？ 

 一郎先生も無事にひざの手
術を終え、10月16日から診療
に復帰しています。皆様から
数々のお見舞いのお言葉を頂
き有難うございました。 

 さて、以前待合室にあっ
た、あの背の高い緑の木はど
こへ行ったの？と聞かれるこ
とがあります。ご心配なく、
ちゃんと事務室で天井を突き
破りそうな勢いですくすくと
育っています。事務室は、体
重計の奥にあります。大きな
モニターがあり、院内カン
ファレンスの際には、電子カ
ルテや画像情報などを共有す
るために役立ちます。時には
この部屋に、ケアマネジャー
や訪問看護師など多くの方が
来られ、患者さんの相談をし
ます。 

 さて本号は10月3日に開催
した第１回いきいき健康セミ
ナーの要点をお伝えします。
これから朝の冷え込みで血圧
が上がる方も多くなります。
自分の血圧測定方法や考え方
について今一度、振り返って
頂ければ幸いです。    

 今回のスタッフ紹介は、看
護助手、塩見正子さんです。
大変、仕事覚えの早い方で助
かっています。彼女の素顔に
迫ります！ 
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11・12・1月休診 

12/9(水)一郎先生休診 

年末年始休診    

12/28夜診察～1/4（月）       

なお12/28午前診察は通

常通り行います。   

第1回いきいき健康セミナー 

を開催しました 

【第2回いきいき健康セミナー】 

第2回 2015年12月12日（土曜日）  

場所：八田内科医院待合室       

セミナー：午後2時～3時      

テーマ：聞いて得する生活習慣病の正しい

知識と実践方法        

講師：八田 告           

申し込み不要、参加費無

料、どなたでもご参加頂け

ます。開場は午後1時30分

満員になり次第、受付終了しますので、お

早めにお越しください。 

優秀者3名には、「上賀茂 秋山」の秋山直浩氏の
「味に差がつく！基本のだし」をプレゼント

今後も適塩に努めて頂きますようお願いします。

満員御礼！八田医院中の椅子をかき集めても足らず、立ち見の方も

 10月3日に開催した第一回目

のセミナーは、満員御礼の大盛

況でした。○×クイズなど楽し

く学べたと好評を頂きました。

ご参加頂けなかった方のために

要点をまとめました。参考にし

ていただき、正しい血圧測定を

お願いします。また満員御礼の

ため窮屈な思いをさせてしまい

すみませんでした。次回からも

う少し会場のレイアウトを工夫

して快適に聞いて頂けるように

します。次回もどうぞご期待く

ださい！ 

ワクチン接種後二週間経たな

いと効果がありません（抗体

獲得には二週間程度必要で

す）。さらに今年は、流行が早く到来す

ると予想されています。どうぞお早めに

受付でご予約下さい。 

インフルエンザワクチンはお早めに！ 

家庭血圧測定の重要なポイント
【家庭血圧測定が重要な主な理由】
①正確な治療：答え合わせをしながら治療を行うため
②早朝高血圧の確認→合併症予防（脳卒中、心筋梗塞など）
【測定部位】上腕（手首血圧計は誤差が大きい）
【測定のタイミング】
朝と晩の２回測定（朝だけでもOK）
起床後すぐに排尿をすませ、椅子に座ってリラックスしてから測定
（朝食前、服薬前に測定すること）
【測定回数とその扱い】
1機会原則2回測定し、その平均をとる（１回測定でも構わない）
3回以上は測定しない（測定結果が信頼できないため）
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スタッフ紹介 塩見正子さん 

こんにちは☆ 

看護助手の塩見正子

（しおみまさこ）で

す。去年の７月から

こちらでお世話に

なっております。ベ

テラン揃いのスタッ

フの中ではまだまだ

新人の域を出ません

が、心優しい先生方

と先輩方に暖かくご

指導いただきなが

ら、日々頑張ってい

ます。主に検査を担当しているの

で、一人の患者さんと接する時間が

自然と長くなり色々なお話を聞くこ

とがあります。楽しい話、ためにな

る話、笑える話、少し切ない話など様々ですが、どの

方からもとても貴重な時間をいただいています。これ

からもどうぞよろしくお願いします_(._.)_ 

 野球・サッカー・ラグビーなどのスポーツ観戦が大

好きで、好きなチームや日本代表の活躍に元気をも

らっています！！ 

巻き爪にならない足の爪の切り方 

皆さん、医院玄関に乗降用

の一時駐車スペースがある

のをご存知ですか？ 一旦

車を止めて、送ってもらっ

た患者さんに、降りて頂く

ためのものです。助手席側

の方が雨に濡れずに降りれるように屋根もついていま

す。どうぞご活用ください。救急車もそのまま入れる

ように高く設計されています。 

 受付の芝山さんから見ると、塩見さんは、「優しさ

と母性にあふれた方。いつでも細やかな気配りをされ

ていて、患者さんや時には私達スタッフのことを温か

く包んでくれる検査室の女神さま」という印象だそう

です。次号は、受付の芝山さんの素顔に迫ります！ど

うぞご期待ください！ 

 医者になって20数年経ちますが、まだ

まだ知らないことが多いようです。先

日、ある患者さんから「巻き爪」のご相

談を受けました。巻き爪とは、足の親指

の爪に起こる場合が多く、陥入爪ともい

い、爪が皮膚に食い込んで、出血または化膿することが

あります。手術やワイヤーなどによる矯正が一般的な治

療法とされています。その方は赤く腫れあがって痛みが

あったので、早速に皮膚科医院をご紹介しました。皮膚

科の先生からのお返事に「巻き爪にならないように爪の

切り方」を指導しま

したとありました。

大変恥ずかしながら

指導方法を知らな

かったので、調べて

みました。巻き爪に

ならないためには、

爪は下図のように横

に一直線に切る必要

があります。皆さんは、どのように足の爪を切っていま

すか？ 

 先日、久しぶりに「上賀茂神社」に行ってきまし

た。20年近く前に上賀茂の借家に住んでいたことも

あり懐かしかったです。丁度、日曜日だったのでか

わいい「神馬」にも会えました。今年は、21年に1

度、社殿などを修復する「式年遷宮」を迎え様々な

行事が行われるそうです。 

上賀茂神社の神馬 

真冬には、床暖が入ります 

塩見さんは着付けのお免状を持って

おられます。 

乗降用一時駐車スペース 

冬は底冷えのする修学院、待合

室が寒いのはつらいですね。工

事がすべて完了したので、今年

の冬から床暖房が入ります。土

足で床暖房って？と首をかしげ

る方もおられますが、やはり足元からの暖房は温か

いはずです。長くお待たせすることもありますが、

せめて待っている間はぽかぽかと温かく快適に過ご

せるように導入しました。ご期待ください！ 


